

## SOSIALISASI GERAKAN BERSIH TOILET UMUM UNTUK TAMAN BERMAIN WARGA

Sri Erny Mulyani<sup>1</sup>, Isyani<sup>2</sup>, Fitri Anggraini<sup>3</sup>, Jessica Festy Maharani<sup>4</sup>, Nurdin<sup>5</sup>

<sup>1,2,3,4,5</sup> Universitas Pendidikan Mandalika (UNDIKMA) Mataram

email: [isyani@undikma.ac.id](mailto:isyani@undikma.ac.id).

**Abstrak:** Masyarakat dalam menghadapi masa pandemi covid 19 tentunya akan memiliki keinginan untuk menjaga kesehatannya, baik untuk dirinya sendiri, keluarga, maupun di lingkungan sekitarnya. Lingkungan Kodya Asri Mataram memiliki taman bermain warga yang dilengkapi dengan fasilitas gedung seperti aula pertemuan warga, namun kurangnya pengetahuan tentang pemeliharaan sarana fasilitas publik seperti toilet umum maka tujuan dari kegiatan pengabdian ini adalah untuk memberikan partisipasi dalam sosialisasi gerakan bersih dalam penggunaan toilet umum di taman bermain warga. Metode yang diberikan oleh tim pengabdian adalah pemaparan materi tentang prinsip dasar kebersihan toilet umum yang sehat dalam bentuk ceramah dengan menggunakan power point yang ditampilkan melalui layar LCD dan juga memberikan gambaran berupa contoh - contoh toilet umum yang bersih dan sehat. Adapun luaran dari kegiatan ini adalah berupa poster tentang pedoman kebersihan fasilitas umum sesuai badan standar nasional dan alat kebersihan lainnya berupa desinfektan, sapu lidi, dan sikat toilet yang bermanfaat untuk kebersihan.

**Kata Kunci:** Sosialisasi, toilet umum, gerakan bersih

### PENDAHULUAN

Selain masalah kesehatan masyarakat dalam menghadapi masa pandemik covid 19 yang sangat penting untuk diperhatikan, demikian juga penggunaan toilet umum yang sederhana dan selalu bersih diperlukan oleh masyarakat untuk memberikan kesehatan bagi diri sendiri, keluarga, dan lingkungan sekitarnya. Hal ini berhubungan dengan kriteria toilet yang penggunaannya secara umum oleh masyarakat. Kriteria toilet umum itu selain harus bersih dan sehat juga memiliki ketersediaan air yang bersih, memiliki ventilasi sirkulasi udara, dan juga cahaya matahari bisa masuk agar dapat mengurangi kelembaban pada toilet.

Sehubungan dengan masalah warga di lingkungan Kodya Asri Mataram tentang kebersihan toilet umum taman bermain warga dimana pembangunan gedung aula yang berdekatan dengan perumahan warga satu sama lainnya dan tidak adanya perencanaan yang baik terhadap pembangunan toilet umum terkait dengan sirkulasi udara, dan cahaya matahari yang seringkali tidak masuk ke dalam toilet umum taman bermain warga.

Oleh karena itu, pentingnya kebersihan toilet yang harus dijaga untuk selalu bersih dengan pembersihan toilet menggunakan desinfektan dan air yang bersih, maka apabila toilet umum yang tidak digunakan harus selalu dibuka agar mendapatkan cahaya matahari dan menjaga sirkulasi udara untuk tetap masuk.

Pada kegiatan pengabdian masyarakat ini kami tim pengabdian memiliki tujuan akan memberikan ilmu pengetahuan yang sehat kepada masyarakat RT 7 di Lingkungan Kodya Asri Mataram berupa pelatihan dan penyuluhan tentang menjaga kebersihan toilet terkait dengan sistem penggunaan toilet umum agar selalu bersih dan sehat, sehingga masyarakat di lingkungan Kodya Asri Mataram mendapatkan

manfaatnya menjadi tetap sehat selalu dengan memiliki taman bermain warga yang lengkap fasilitas aula pertemuan.

### **PENDEKATAN PEMECAHAN MASALAH**

Masyarakat di Lingkungan Kodya Asri Mataram memiliki keinginan untuk meningkatkan kebersihan terhadap toilet umum di taman bermain warga sehingga masyarakat yang ada disekitarnya dapat mempraktekan PKM ini.

Oleh karena itu masyarakat setempat diberikan penyuluhan secara umum dengan memberikan prinsip yang utama tentang manfaat dari memiliki toilet yang bersih. Selanjutnya masyarakat di Lingkungan Bumi Kodya Asri Mataram akan diberikan pelatihan dan konseling tentang contoh-contoh gambar toilet umum yang bersih dan sehat sesuai peraturan di Badan Standar nasional terkait toilet sederhana yang bersih di kawasan penduduk perumahan.

### **SASARAN KEGIATAN**

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini memiliki sasaran yang dituju yaitu masyarakat yang terdapat pada RT 7 Lingkungan Perumahan Bumi Kodya Asri Kelurahan Jempong Kecamatan Sekarbela terutama terhadap bapak ibu rumah tangga dan pemuda. Diharapkan juga untuk pengurus RT dan karang taruna yang ada, dapat memahami bagaimana memanfaatkan toilet umum yang sederhana dan bersih agar masyarakat di Lingkungan perumahan Bumi Kodya Asri menjadi sehat selalu.

### **METODE KEGIATAN**

Metode kegiatan dari pengabdian pada masyarakat “Sosialisasi Dalam Gerakan Bersih Toilet Umum Untuk Taman Bermain Warga” ini terdiri dari beberapa kegiatan yaitu:

- a) Studi pustaka, merupakan tahap kegiatan pengabdian pada masyarakat dengan menggunakan materi tentang prinsip utama toilet yang sehat dan diskusi terhadap peserta kegiatan pengabdian masyarakat. Pada tahapan studi pustaka, dilakukan pembuatan proposal selama 1 minggu oleh tim pengabdian dengan persiapan melakukan kunjungan lapangan untuk mengidentifikasi kebutuhan masyarakat dan lainnya yang diperlukan agar membantu dapat terlaksana kegiatan pengabdian pada masyarakat ini.
- b) Survei lokasi dan peserta kegiatan, merupakan tahap kegiatan pengabdian yang dilakukan setelah penyusunan proposal. Dalam tahap ini, tim pengabdian melakukan survei ke lokasi yang didasarkan pada kondisi toilet umum terkait fasilitas sarana umum warga. Adapun hasil survei lokasi adalah ditemukan adanya toilet yang tidak terawat bersih dan sehat yang ukurannya tidak sesuai dengan Badan Standar Nasional, dan juga ventilasi udara yang terbatas, serta cahaya matahari yang tidak masuk ke dalam toilet.

### **ISI KEGIATAN**

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan di RT 7 Lingkungan Bumi Kodya Asri Kelurahan Jempong Kecamatan Sekarbela Kota Mataram dengan lokasi tempat di aula taman bermain warga pada tanggal 20 Agustus 2021 mulai jam 09.00 wita sampai dengan jam 12.00 wita. Kegiatan ini dimulai dengan pembukaan oleh ketua RT 7 Lingkungan Bumi Kodya Asri Kelurahan Jempong Kecamatan

Sekarbela Mataram dan perwakilan dari Dosen Universitas Pendidikan Mandalika, yang kemudian dilanjutkan dengan penyampaian materi oleh tim pengabdian pada masyarakat.

Adapun peserta atau partisipan dari kegiatan pengabdian pada masyarakat ini sebanyak 10 orang yaitu terdiri dari bapak bapak pengurus dan warga RT 7 perumahan Kodya Asri Mataram Kelurahan Jempong Kecamatan Sekarbela Kota Mataram. Kegiatan ini dilaksanakan dengan cara memberikan penyuluhan dan memberikan contoh contoh gambar yang dilakukan dalam bentuk presentasi power point menggunakan bantuan layar LCD untuk menampilkan materi tentang prinsip utama toilet yang sehat sesuai dengan Badan Standar Nasional.

### **ANALISIS KEGIATAN**

Pelaksanaan program pengabdian pada masyarakat ini memiliki faktor pendukung yaitu kegiatan ini dilakukan melalui tatap muka dengan menggunakan protocol covid 19 seperti menjaga jarak dan tetap memakai masker. Selain faktor pendukung pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat ini juga memiliki faktor penghambat yaitu terbatasnya jumlah peserta yang bisa hadir dikarenakan masih masa pandemi covid 19 serta penghambat lainnya yaitu kurangnya kesadaran masyarakat terhadap kebersihan toilet umum pada taman bermain warga.

Selanjutnya evaluasi kegiatan pengabdian pada masyarakat ini harus membuat toilet yang sehat sesuai standar dan prinsip utama yaitu melakukan pembersihan toilet secara berkala minimal dua kali seminggu dengan menggunakan desinfektan yang aman lingkungan, membuat sirkulasi udara pada toilet tetap terasa, dan membuat cahaya matahari bisa masuk agar dapat mengurangi kelembaban toilet, sehingga masyarakat di Lingkungan Bumi Kodya Asri Mataram menjadi lebih sehat.

### **LUARAN KEGIATAN**

Kegiatan program pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan di RT 7 Perumahan Bumi Kodya Asri Kelurahan Jempong Kecamatan Sekarbela Kota Mataram. Adapun luaran dari kegiatan ini adalah materi tentang pemaparan kebersihan toilet umum taman bermain warga yang berupa spanduk, dan perlengkapan lainnya untuk kebersihan toilet berupa desinfektan, sapu lidi, dan sikat toilet.

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

Berdasarkan dari penjelasan kegiatan pengabdian pada masyarakat di atas, maka ada beberapa kesimpulan yang bisa didapat yaitu: a) masyarakat yang ikut berpartisipasi dalam kegiatan pengabdian pada masyarakat ini semakin mengerti tentang prinsip dasar kebersihan toilet umum yang sehat, b) penyampaian materi yang tersampaikan dengan baik terhadap partisipan berdasarkan metode kegiatan yang diberikan cukup efektif, dan c) tersampaikan manfaat kegiatan sosialisasi ini kepada masyarakat dalam peningkatan kesehatan di RT 7 Perumahan Bumi Kodya Asri Kelurahan Jempong Kecamatan Sekarbela Kota Mataram

Adapun saran yang bisa tim sampaikan adalah perlu adanya pihak ketiga dalam hal ini bantuan dari lembaga atau dinas kota Mataram dalam memberikan perbaikan fasilitas umum sesuai dengan badan standar nasional tentang toilet umum

## DAFTAR PUSTAKA

- Asosiasi Toilet Indonesia. 2016. Pedoman Standar Toilet Umum Indonesia. Jakarta : Asosiasi Toilet Indonesia
- Hendriani, 2016. Ruang Terbuka Hijau Sebagai Infrastruktur Hijau Kota Pada Ruang Publik Kota (Studi Kasus : Alun-Alun Wonosobo). Jurnal PPKM II.
- Puspitasari, 2017. Taman Sebagai Ruang Bermain Di Dalam Kota: Perancangan —Taman Maen Pada Segitiga Muncul, Tangerang Selatan. Jurnal Teknik.